

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 11 de octubre de 1860.

NÚM. 590.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet, 7.

Sale el sol á las 6 horas y 7 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 26 minutos.  
Sale la luna á las 3 h. y 24 m. de la mañana.  
Pónese á las 3 h. y 54 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 1.º de octubre.

Segun anuncia un despacho espedido en Marsella el 26 de setiembre, se esperaban en Malta tres navios ingleses de refuerzo.

Segun cuenta un periódico de París, la duquesa de Fitz-James fué quien aceptó la cruel mision de hacer saber á la marquesa de Pimodan que era ya viuda: encontrándola á las siete de la mañana ocupada en escribir.—A quien escribís? la preguntó.—A mi marido; respondió la marquesa.—Ay! No escribais, replicó la de Fitz-James. El marques se halla prisionero.» La señora de Pimodan se levantó, y mirando á la duquesa, la dijo:—«Me engañais: mi marido no está prisionero ha muerto. Nunca se hubiera dejado hacer prisionero.» Y en seguida marchó á la iglesia á fin de orar por el alma tan querida de su esposo; ofreciendo á Dios los tormentos de su desgarrado corazon.

El marqués de Pimodan tenia 16,000 duros de renta; el conde de Tournon es uno de los mayores propietarios de Francia, y lo propio sucedia á casi todos los franceses muertos en la batalla del Castelfinardo.

—El Daily Neivs ataca violentamente la pretension atribuida á Rusia de querer mezclarse en los negocios á pretexto de salir á la defensa de los principios monárquicos. El órgano de lord John Rusell recuerda que el emperador Nicolás se abrogó una mision análoga, y añade, que esta política fué ya vencida en Crimea. El periódico citado se resiste á creer que el emperador Alejandro piense seriamente en desafiar á Francia, ayudando al Austria en Italia.

—Un corresponsal de la Independencia Belga en Paris dice á propósito del último manifiesto de D. Juan de Borbon: «Sábese por un folleto publicado en Londres que don Juan declina toda participacion en el último movimiento carlista. Mis noticias están en desacuerdo con las del autor del folleto. Creo saber que D. Juan se avistó en Bruselas en febrero último con el conde de Montemolin y fué de los que insistieron en que se apelase inmediatamente á las armas. Hasta se me asegura que en aquella entrevista prometió á su hermano contribuir con su bolsillo y su persona á la expedicion que se preparaba. Lo que no admite duda es que creyó deber disculparse para con su hermano porque escribió á Tortosa una carta que vieron algunas personas y en la cual decia que sentia vivamente no haber podido seguir á su hermano y que si se habia quedado atrás habia sido contra su voluntad. Estos detalles retrospectivos, cuya rigurosa exactitud garantizo, no carecen de interés ni de elocuencia en el momento en que D. Juan se declara pretendiente de la nueva escuela y humildísimo servidor de la voluntad nacional.

—El Pensamiento Español reproduce el siguiente telegrama que ha aparecido por

primera vez en los periódicos ingleses:

«Roma 23 de setiembre.—El Papa ha preguntado cuales eran las intenciones del emperador acerca de los Estados romanos. El texto de la respuesta del emperador no es conocido. Unicamente se supone decirse en ella que Francia no ha permitido á España intervenir en favor del Papa.»

Podemos asegurar, respecto de la última parte de este despacho, que es absolutamente falsa; y ni siquiera hubiéramos hecho mérito de semejante especie si no la hubiera reproducido *El Pensamiento*.

—Dice un periódico de Madrid.

El Real decreto que insertamos al pié de estas líneas y que ha aparecido en la Gaceta de hoy, viene á disipar las dudas que se habian ofrecido sobre la época precisa en que serian convocadas las Cortes. El Gobierno, fiel á su programa de constitucionalismo y estricta legalidad, no ha querido retardar el dia de la union del Parlamento, teniendo en cuenta las importantes tareas que deben ser objeto de sus deliberaciones, entre las que figura principalmente la discusion de los presupuestos para 1861.—Hé aqui el texto del Real decreto á que aludimos:

En uso de la prerogativa que me compete por el art. 26 de la Constitucion de la monarquia, y conforme con el parecer de mi Consejo de Ministros.

Vengo en mandar que se reúnan las Cortes el dia 25 del mes actual para continuar las sesiones suspendidas por mi real decreto de 5 de julio último.

Dado en Barcelona á dos de octubre de mil ochocientos sesenta.—Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Leopoldo O'Donnell.

—Se confirma, dice *La España*, la noticia relativa al reconocimiento de S. M. la Reina por los jefes mas caracterizados del antiguo bando carlista. Los secretarios de los señores Cabrera y Arias Tejero se encuentran en Madrid para entender en los preliminares de la sumision de sus representados.

—El 27 llegó al puerto de Tolon la orden de que estuviesen pronto á embarcarse 7,000 hombres, 500 caballos y una bateria de montaña.

—Todos los comentarios que se hagan sobre el parte de Bolonia que habla de los documentos hallados en una cartera del general Lamoriciere, son, cuando menos prematuros; y aun nada aventurariamos en decir que semejante parte, tanto por su procedencia como por su contenido, parece inventado para desautorizar al general Lamoriciere, presentándole con los mas odiosos colores ante el emperador de los franceses.—Esperemos mayores aclaraciones sobre un asunto tan grave, antes de formular sobre él ningun juicio.

—Á *El Pensamiento Español* le han dicho que acaba de llegar á Madrid un secretario de Cabrera que trae para con el gobierno de la Reina un encargo relacionado con la noticia

que ha corrido estos dias sobre la sumision de los emigrados carlistas.

—Segun dice un corresponsal de Turin en carta del 26, que se recibió ayer tarde á hora muy avanzada, la gran preocupacion del momento eran en aquella capital las noticias insistentes que llegaban de Paris, y que no desmienten de Roma, sobre la resolucion que abriga Su Santidad de abandonar la ciudad eterna.

Pio IX. no cree compatible con la dignidad de la alta investidura que tiene, el papel de prisionero que representa ante el mundo católico.

Lo preferir todo á esta situacion. Además, en Roma los ardientes de uno y otro lado le impulsan á esta gravísima resolucion, porque unos y otros lo esperan todo de la revolucion.

—A las nueve de la noche regresaron Sus Majestades á Barcelona, habiendo recibido en Monserrat las mayores demostraciones de adhesion y cariño.

S. M. ha estado tambien en Tarrasa, y ha recibido á todos los alcaldes de la provincia que han ido á felicitarla.

## CORREO DE HOY.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime I copiamos las siguientes noticias.

Madrid 5 de octubre.

Por real decreto de 29 de setiembre que publica hoy la *Gaceta* ha sido nombrado capitán general de Filipinas, el primer ayudante, jefe del cuarto del Rey, D. José Lemery é Ibarrola.

—Para la regencia de la audiencia de la Corona, que resulta vacante por jubilacion de don Pedro Pablo Gomez, ha sido nombrado, por decreto de 27 de setiembre D. Fulgencio Barrera, regente cesante de la misma audiencia y el mas antiguo de los de su clase.

—El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 4 de agosto último que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—En Turin se esperaba para hoy á al general Lamoriciere.

—De Paris dicen á *La Independencia Belga* que se cuentan por millares los heridos garibaldinos habidos en las desgraciadas acciones de la línea del Valtorno, donde parece que los jóvenes príncipes napolitanos y el conde de Trápani se han portado valerosamente. Dicese que el conde de Caserta ha recibido una herida leve.

Idem 8.

Dicese en Málaga, segun el *Avisador*, que algunos dias mueren en Gibraltar del cólera mas de cuarenta soldados de la guarnicion.

—Ha llegado á Cádiz, procedente de Bélgica, el general D. Juan Van-Halen de paso para Madrid.

—Ayer á las cinco y media de la tarde llegaron á Zaragoza SS. MM. y real familia. El entusiasmo con que en aquella capital han sido recibidos nuestros reyes es indecible. El pueblo interceptaba el paso de SS. MM. y llenaba los aires de incesantes aclamaciones.

SS. MM. y real familia continuaban anoche en el estado de salud mas satisfactorio.

—En Almería se sintieron ayer dos terremotos á las doce y cincuenta minutos. La direccion de las sacudidas era de S. E. á N. E., y aunque de corta duracion fueron muy perceptibles. Hasta ahora no se sabe que hayan ocasionado daño alguno.

—La *Gaceta* da cuenta en los siguientes términos, de la entusiasta acogida que han tenido SS. MM. en Zaragoza, noticia que hemos anticipado á nuestros lectores:

Zaragoza 7 de octubre de 1860, á las siete y treinta minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion:

«La Reina y su Real familia continúan en la mas completa salud.

Desde Bujaralóz á esta ciudad ha sido Su Majestad saludada con entusiasmo por los pueblos del tránsito y mucha gente de los inmediatos.

Á las cinco de tarde SS. MM. han hecho su entrada en esta capital. En la carrera les esperaba un pueblo inmenso.

—Parece que en el año próximo partirá de Mahon una nueva línea telegráfica á Cagliari (Cerdeña), que abrazará la Italia, Malta, Turquía y costas de Levante, sirviendo de comunicacion entre Inglaterra y sus posesiones en la India. Siendo así, Mahon será el centro de las comunicaciones telegráficas europeas.

—Hace pocos dias ha llegado al puerto de Santander una locomotora, propia para caminar por las carreteras ordinarias con su wagon correspondiente. La idea de su director, D. Pedro de la Rivera, era emprender la marcha desde Santander á Madrid; pero ha tenido que desistir de su propósito en vista del malísimo estado de conservacion en que se halla el trozo de carretera que media entre Bárcena de Pié de Concha y Reinosa, y mas que todo, de la poca anchura y número extraordinario de carruajes que por allí circulan, los que ascienden diariamente á mas de dos mil. La máquina por tanto se montará en Reinosa y desde allí caminará por sí sola hasta Madrid.

La máquina tiene la fuerza de ocho caballos solamente, y el diámetro de las ruedas motrices es de 2,125 metros. El tren anterior, que está compuesto de dos ruedas, dirige la máquina, y se mueve por una combinacion de engrapajes. El posterior tiene otras dos fijas, mas dos locas, que pueden funcionar cuando se necesita, recibiendo el impulso de la máquina de vapor. El resultado útil es caminar con la velocidad de cinco millas por hora (mas de lengua y media), por lo menos, subiendo pendientes de 44 por 100; pudiendo girar en curvas de tres metros de radio solamente, y arrastrar unas veinte toneladas ó sean cuatrocientos quintales castellanos, con un consumo de combustible que no escede al de las máquinas mas perfeccionadas que hoy se conocen.

—El 4 falleció en esta corte el teniente general D. Ramon de la Rocha, y hoy á las once de la mañana, se celebrará su funeral en la Iglesia parroquial de san Ildefonso.

—Es completamente falsa la noticia de que se haya dado orden de levantar el campamento de Torrejon. Por el contrario, se ha dispuesto que continúen las maniobras en grande escala, alternando con la instruccion por compañías y con el tiro al blanco, para lo

qual pasarán esta misma semana á acampar los jefes y oficiales de la escuela de tiro del Pardo.

Idem 9.

La *Verdad* demuestra á *El Pensamiento Español*, que el liberalismo, como tal liberalismo, no es una guerra encarnizada é implacable contra la religion católica, así como el sistema constitucional está muy lejos de ser enemigo natural necesario, y mucho menos perpetuo, del *catolicismo* y de la *monarquía*. Cerca de treinta años hace ya que el sistema constitucional impera en España, y no por eso hemos hecho guerra al Trono ni á la religion católica.

—Se trata de habilitar el arsenal de Mahon para construir buques de guerra.

—Carecen de interés las noticias que hoy nos trae el correo extranjero. Dice un corresponsal de la *Independencia* que Mr. de Gramont en la entrevista que tuvo el 26 con el cardenal Antonelli, anunció á este la próxima reunion de un congreso en que se arreglarán las cuestiones pendientes de un modo satisfactorio para el Padre Santo.

Las noticias que recibimos acerca de la careada victoria de Garibaldi, nos prueban que aquel hecho de armas no tuvo la importancia que el mismo Garibaldi le dió, anunciándolo á Paris en términos aun mas ampulosos que Luis Napoleon anunció las victorias de Magenta y Solferino. Los napolitanos avanzaron hasta Caserta, donde tenian su cuartel general Bixio y Sirtori; atacaron, y al retirarse á sus posiciones del Voltorno, tuvieron la mala suerte de que el enemigo les cortara una brigada. Por lo demás los realistas conservan sus líneas que el parte de Garibaldi daba á entender habérselas arrebatado.

—Asegurábase en Paris el 5. que la entrevista de soberanos en Varsovia tendrá el lugar el 14.

—En la bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado á 49-20 y la diferida á 44-15.

#### Despachos telegráficos.

Londres 4.—El príncipe consorte al regresar á Coburgo de una cacería, se arrojó del carruaje por haberse desbocado los caballos pero solo se hirió levemente en la cara.

Segun los diarios anglo-americanos, el filibustero Walker habia sido sentenciado á muerte en Trujillo, así como su compañero Kueller.

Paris 4.—Los diarios publican el texto de capitulacion de Ancona y detalles sobre la crisis ministerial que ha tenido lugar en Nápoles.

Parece que Garibaldi se ha decidido á separarse de Bertani.

Se asegura que la entrevista de Varsovia no tiene otro objeto que el de consolidar el orden, la paz y la tranquilidad en Europa.

Es falso lo que dicen los diarios extranjeros, respecto á que el emperador asistirá al Congreso.

«L'Ami de la religion» ha recibido la alocucion del Santo Padre en el último consistorio. El gobierno francés no ha creído deber oponerse á su publicacion, aunque habrá podido hacerlo con arreglo á los términos del Concordato.

Paris 5.—Su Santidad en la alocucion pronunciada en el último consistorio, se lamenta de los últimos acontecimientos; sobre todo, del detestable principio de no intervencion; exhorta á los príncipes europeos á ir en su auxilio, y añade que, si no lo hacen, quedará sin salvaguardia todo derecho legítimo.

«El Constitutionnell» deplora el silencio que guarda Su Santidad acerca de la protencion concedida por Francia al patrimonio de San Pedro; pero dice que la discreta resolucion del Papa, que parece dispuesto á permanecer en Roma, destruye el mal efecto de aquel silencio.

Turin 4.—La diputacion siciliana ha sido recibida hoy por el conde de Cavour con quien ha tenido una larga audiencia. Mañana será recibida por el príncipe Carignan de Nápoles.

En el consistorio secreto ha resuelto el Padre Santo no abandonar el Vaticano.

Se habla de una proposicion que se hará á Austria, pidiendo á esta potencia, la cesion del Veneto por una indemnizacion pecuniaria.

Francisco II, por medio de sus embajadores en esta corte, ha pedido esplicaciones al gobierno sobre sus intenciones respecto á los acontecimientos de Sicilia y de Nápoles.

Génova (sin fecha).—Un despacho de Garibaldi fechado el día 4.º, dice que los garibaldinos habian alcanzado un triunfo completo y que los realistas eran perseguidos.

Ancona 4.—Una orden del día anuncia que el rey toma el mando del ejército.

San Petersburgo 4.—La emperatriz ha dado á luz un príncipe.

Paris 5.—Los periódicos publican la alocucion pronunciada por el Papa en el último consistorio.

Nápoles 2.—Confírmase la victoria de Garibaldi. Los realistas fueron envueltos, haciéndoseles 2,000 prisioneros. Las pérdidas han sido considerables por ambas partes.

Turin (sin fecha).—El conde de Cavour ha declarado en el Parlamento que una potencia extranjera ha pedido que el Piamonte no haga cesion alguna de territorio.

Paris 6.—El filibustero Walker ha sido fusilado.

Ancona 4.—orden del día de S. M.

«Soldados: Estoy satisfecho porque os habeis mostrado dignos de la Italia. Habeis vencido con las armas á vuestros enemigos y vuestra conducta ha desarmado á los calumniadores del nombre italiano. Los vencidos á quienes envío libres á sus hogares hablarán de Italia y de vosotros á los extranjeros, comprendiendo que Dios recompensa al que sirve y no al que oprime al pueblo menospreciando el derecho de las naciones. Debemos fundar en la libertad la fuerte monarquía italiana: los pueblos nos ayudarán con el orden y la concordia. El ejército nacional aumentará mas y mas la gloria que hace ocho siglos resplandece sobre la cruz de Saboya.

¡Soldados! Yo tomo el mando. Sufria mucho de no hallarme el primero donde tal vez esté el peligro.»

Las tropas napolitanas rechazadas en Caserta están cercadas: los garibaldinos han hecho dos mil prisioneros.

Paris 5.—Se asegura que la entrevista de Varsovia tendrá lugar el 14.

La respuesta del gabinete de Turin á la nota napolitana pidiendo esplicaciones, ha llegado ya á Gaeta. No es público todavía su contenido.

Ha empezado el embarque de las tropas francesas que van á Roma.

Se cree aquí que los napolitanos han tomado la ofensiva en la batalla que han perdido, segun los telegramas de Italia.

Los hombres políticos se ocupan de la futura constitucion que se ha de dar á Italia. Parece que las naciones están conformes, en un gran reino italiano, esceptuando Roma y Venecia.

Segun la «Nueva Gaceta de Prusia» España ha dirigido una nota á las grandes potencias para apoyar las protestas del rey de Nápoles.

Paris 7.—Es falsa la noticia dada por los periódicos de Turin, anunciando la entrada de tropas piamontesas en el territorio napolitano. Pero si se asegura que el gobierno del Piamonte ha reconocido en principio la necesidad de esta medida bajo el punto de vista de la cuestion italiana.

Los diarios de Turin decian tambien que Victor Manuel habia marchado á Ascoli, pero tampoco es cierto. El rey de Cerdeña sigue en An-

cona, donde permanecerá aun algunos dias. La declaracion hecha por el Piemonte de no atacar el Veneto, ha producido buen efecto en las grandes potencias.

Florenca 6.—Un despacho de Nápoles dice que hoy salia de allí para Ancona una diputacion del ayuntamiento, de la magistratura, de la guardia nacional y de las personas notables de todas las clases, para rendir homenaje á Victor Manuel.

Turin 6.—En la batalla del Voltorno tuvieron las tropas reales 2,000 prisioneros y gran número de muertos y heridos. Nuestras pérdidas fueron tambien grandes.

Parece que el gobierno pontificio hace grandes alistamientos y promete grandes recompensas á los que se enganchen.

El conde de Cavour se ha negado á presentar en la Cámara los documentos relativos á la entrada de las tropas sardas en las Marcas y en Umbria.

El mismo ministro ha declarado que no hay nada de verdad respecto á negociaciones de cesion de territorio entre Francia y Cerdeña.

Marsella 6.—Los despachos de Nápoles dan pormenores sobre la accion del Voltorno: dicen que las tropas reales atacaron á los garibaldinos á una jornada de Nápoles. Los garibaldinos los cortaron, cogiéndoles 2,000 hombres. Las pérdidas grandes por ambas partes. El batallón anglo-siciliano perdió todos sus oficiales. Los napolitanos oparaban la retirada sobre Cápuá y Gaeta.

Se está fortificando el camino de Roma á Tondi.

Paris 7.—El rey de Nápoles no se limita á defender su trono con la espada en la mano. Su ministro de Estado ha dirigido á los ministros del rey en el extranjero una protesta en la cual se dice que el gobierno de S. M. tiene la confianza de que el rey de Cerdeña rechazará el regalo de la armada y del territorio de un soberano amigo, hecho por un usurpador.

Los pormenores sobre la batalla de Voltorno indican que dicho combate ha sido muy sangriento. Una correspondencia dice que Francisco II se hallaba en medio de sus tropas, y que muchas veces se le habia visto en medio del fuego.

Los últimos despachos de Nápoles anuncian que Garibaldi habia dirigido el dia 4 por la mañana, un reconocimiento en la direccion de Cápuá. Las tropas reales están siempre en posicion de defender energicamente las líneas del Voltorno.

Paris 8.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 frances á 69; el 4 1/2 á 95-80; el 3 por 100 español interior á 47 3/4; el exterior á 00; la diferida á 39 3/4, y la amortizable á 23 1/8.

Londres 8.—Los consolidados se han hecho de 93 1/4 á 3/8.

## EL CORREO.

Nuestros apreciables compañeros de la prensa se han manifestado, como no podiamos menos de esperar, enteramente favorables á la opinion que EL CORREO tiene emitida acerca de la cuestion relativa á la estacion telegráfica de Alcudia. Nos complacemos en manifestar que cuantas personas se interesen por el triunfo de la legalidad y de la justicia aplaudirán la actitud que francamente han tomado nuestros cólegas, y especialmente *El Isleño*. A este empero debemos hacerle una observacion. No es al Sr. Ministro de Fomento, sino al de la Gobernacion á quien corresponde el conocimiento de este asunto; pues el ramo de telégrafos está á cargo del ministerio de la Gobernacion. Sentado esto, y puesto que el Sr. Posada Herrera ha permanecido

en Madrid durante el viage de S. M., no puede atribuirse á la ausencia del Gefe, nó la lentitud sino la aparente resistencia que se observa en el cumplimiento de la orden expedida por la Direccion general de telégrafos.

Otra observacion nos sugieren los párrafos de *El Isleño*: la cuestion no consiste en si se ha amarrado el cable en la bahía de Pollensa ó en otra parte: sino en que cualquiera que fuese el punto elegido para el amarre la línea debia dirigirse inmediatamente á Alcudia, sin perjuicio de que despues todos los pueblos que desearan estacion lo solicitasen por los trámites legales. Si *El Isleño* conoce la situacion particular de la bahía de Pollensa y de Alcudia comprenderá que aun cuando el cable este amarrado en la primera es mucho mas fácil dirigir desde allí la línea terrestre á la poblacion de Alcudia que á la de Pollensa. Estas observaciones que esperamos admitirá *El Isleño* con su acostumbrada benevolencia, demuestran que nuestro cólega no se habia hecho cargo minuciosamente del asunto, lo cual viene hasta cierto punto á probar esa indiferencia á que nos referiamos en nuestro artículo del miércoles.

Del *Mallorquin* copiamos el siguiente remitido en el cual se publica el nombre del jóven mallorquin de quien han hecho tantos elogios los periódicos de París y cuya noticia publicamos en uno de nuestros números anteriores.

*Remitido.*—Habiendo visto en su apreciable periódico un suelto que hacia mérito de la distincion y alto honor que habian merecido dos jóvenes españoles, el uno mallorquin, en la capital del vecino imperio, espidiéndoseles el diploma de *alumnos de la escuela imperial*, por sus brillantes talentos y distinguido mérito literario, me creo en el deber de manifestarles que este mallorquin es nuestro apreciable compatriota y amigo D. Bartolomé Frontera.

Aunque sea á riesgo de ofender la modestia de este jóven y la de toda su familia, en quien parece hereditario el talento y amor á las ciencias, voy á darles algunas noticias de él.

El Sr. Frontera contará unos veinte y dos años de edad, y es hijo de una familia muy arraigada en Sóller, que no deja de tener su representacion, y que en todos tiempos ha producido sugetos que se han distinguido por su saber y servicios á la patria. Es el tercero de sus hermanos, y despues de haber cursado la filosofia en el Instituto Balear, ganando todos los años las primeras notas, notándose en él una particular disposicion para las ciencias exactas, sus padres le mandaron á Paris para que siguiera la carrera de Ingeniero civil, que tan felizmente ha concluido, al lado de su hermano mayor D. Gerónimo, que, como Vds. saben, ocupa una de las principales cátedras de matemáticas en el *Liceo imperial de S. Luis*, y que ha dado á luz varias obras, entre las cuales merece particular mencion un tratado de geometria analítica, que luego fué señalado por obra de testo en las universidades de Francia y lo es actualmente en las de España.

No me será posible por ahora dar cuenta á Vds. de sus producciones literarias, porque, como llevo dicho, todos los individuos de esta familia son tan modestos que se resisten á toda manifestacion que pueda escitar la vanidad; pero para convencerse de que el Sr. Frontera es un talento privilegiado, basta saber que luego de haber concluido sus estudios

recibió proposiciones de contrato que le hacian las principales compañías de ferro-carriles de Europa, obtando al parecer para la de los de Italia; así es que actualmente se halla en Fabriano, de Ingeniero mayor de puentes y calzadas, en la sesta seccion de la línea férrea que va desde Roma á Ancona.

Segun una carta que ha escrito á su familia, parece que actualmente está muy atareado por haber tenido que trazar de nuevo algunas líneas, al encargarse de su seccion, porque adolecian de muchos vicios y salian ademas muy caras en su construccion.

Mucha ha de ser sin duda la satisfaccion de sus padres al ver á un hijo que á los veinte y dos años ocupa ya una posicion tan brillante en el mundo científico, y que le abre el camino para llegar á ser una de las primeras notabilidades de Europa.

Felicitemos pues al señor Frontera por el feliz éxito que han tenido sus aspiraciones; á su familia por contar en su seno un miembro que tanto le honra, y al pueblo de Sóller por tener un hijo que aumentará su nombradía que tiene ya por sus bellezas naturales, y por los varones ilustres que ha producido, como son: un Bauzá, un Nadal y tantos otros.—*J. R.*

Por el gobierno de provincia se nos ha facilitado el siguiente

### DESPACHO OFICIAL.

El Excmo. Sr. Ministro de la guerra con fecha 10 del actual, dice desde Zaragoza á las siete y once minutos de la tarde, que la Reina y su Real familia continuan sin novedad en su importante salud. El Ayuntamiento y corporaciones de Zaragoza han querido solemnizar el cumpleaños de S. M. con actos benéficos, distribuyendo mil limosnas de á cuatro reales á igual número de necesitados, sirviendo comidas en las casas de misericordia, amparo, hospitales y carceles. La Reina ha recibido Corte con besamanos para todas las autoridades, Gefes y oficiales, funcionarios públicos y Señoras á quienes por cargo ó posicion corresponde; cuyo acto ha estado concurrido y brillante. A las cuatro de la tarde la Reina en carretela descubierta ha revistado en gran parada los cuerpos de guarnicion. S. M. ha quedado complacida del estado marcial y lucido con que se han presentado y lo están muy completamente de la entusiasta acogida que le prodiga en todas partes este heroico pueblo, cuya concurrencia se multiplica extraordinariamente.

### SECCION COMERCIAL.

*Buques despachados.*

Dia 6.—Para Mahon vapor Mahonés, de 87 ton., cap. D. Antonio Victori, con la misma tripulacion y cargo.

Para Málaga land S. Antonio, de 37 ton., patron Jaime Mouserrat, con 4 mar. y cargo aguardiente.

Para Malta golsta S. José, de 120 ton., capitán D. Juan Oliver, con 8 mar. y lastre.

Para Chercell land S. Pablo, de 25 ton., patron Manuel Vivó, con 5 mar. y cargo vino y efectos.

Para Valencia land S. Ramon, de 60 ton., patron José Alberty, con 6 mar., 1 pas. y cargo azúcar y efectos.

### SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza y San Serafin confesor.**

*Cultos.*—Para mañana viernes.—En S. Jaime á las diez de la mañana habrá misa solemne en honor de Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

# SECCION DE ANUNCIOS.

## El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente a la cuesta nueva de la pescaderia.

A mas de lo abundante y y bien surtido que de toda clase de prendas esta constantemente provisto este de bazar se ha recibido de su casa principal en Barcelona un rico surtido de frachs paño negro muy fino cortados segun el último figurin de París y construidos con el buen gusto que tiene acreditado aquel establecimiento único en su clase en la península, cuyos precios son 210, 250 y 320 reales.

El domingo próximo los habrá así mismo de paño negro se dan muy superior al precio de 18 y 20 duros frach.

Abundante surtido de pantalones paño negro, saten y casmin a los precios de 50 hasta 140 reales pantalón.

Habiéndose agotado en la última primavera y presente verano todo el surtido de prendas para entretiem po se acaba de renovar dicho surtido con el nuevo y muy elegante chaque en hechura americana que tanta aceptación tiene en Barcelona y Madrid.

## Aviso al público.

En el establecimiento LA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espenderá a precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confiteria y pasteleria, de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confiteria suiza en la misma cuesta. Hay tambien salchichones, vinos generosos y licores.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente a las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso a 11 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano a 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo a 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse a las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana a las dos de la tarde.

## Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y a la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar a los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir a las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana a las dos de la tarde

## A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden a 40 y a 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigas, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lenceria, nos limitaremos a ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## Pérdida.

En la noche del domingo 7 del corriente se perdió un pañuelo de batista bordado al esqueleto, desde el casino Artístico a la calle de Santo Domingo. La persona que lo haya hallado y quiere devolverlo, en la sombrerería de la Esmeralda plaza de Cort, darán razon.

## Para la Habana.

Saldrá a mediados del presente mes del Puerto de Ciudadela en Menorca haciendo escala en esta de Palma la hermosa y velera corbeta nombrada la Ciudadelana su capitán D. Juan Moll; admitiendo pasajeros para los que reune todas las comodidades apetecibles y alguno resto de flete: dirijense a los Sres. Sancho y Compañía en Ciudadela y en esta a D. José Escardó calle del horno d'en Flasquet.

## Baños,

de la calle de los Huerto.

Este establecimiento se cerrará el dia 15 de presente mes de octubre y permanecerá abierto durante los dias que restan desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

## Aviso.

Se vende un hermoso catrin: en casa del Comandante de la Guardia Civil de estas islas darán razon.

## Otro.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

## Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, ademas tiene agua de fuente para beber. Está tambien para alquilar un grande almacén.

## Alquiler.

En la Cadena de Cort núm. 4 casa zaguan hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la librería de Pedro José Garcia.

## Nodriz.

Una muger de 30 años de edad y la leche de 5 meses desearia encontrar criatura para criar en sa casa que la tiene en la villa de Estalienchs. Darán razon al lado de la casa del Sr. Fons delante la Mision.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros a los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones a toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado a la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce a la pescaderia nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen a precios módicos y convencionales.

## Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plánteles de almendros buenos para trasplantar a 5 y 6 sueldos uno.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALEMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P.O.D.E.  
Juan Villalonga